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An dem Treffen der AG „Hier bestimme ich mit“ nahmen Anette Bourdon von 
„Mensch zuerst“ in Kassel, Elisabeth Hermanns mit ihrer Assistentin Christa Die-
derichs von „In Der Gemeinde Leben“ aus Düsseldorf, Sina Lentge mit ihrer Assis-
tentin Martina Bauer vom „Bodelschwingh - Haus“ in Wolmirstedt,  David de Schirin 
von „eva“ in Stuttgart, Carsten Wiegel, als Vertreter des „Beirates der Menschen mit 
Behinderung oder psychischer Erkrankung“ im BeB e. V., Tina Denninger vom „Insti-
tut Mensch, Ethik und Wissenschaft“ und Jörg  Markowski von der Geschäftsstelle 
des BeB e. V. teil. Als Gast nahm Matthias Cremer teil. 

Als erstes wurden die TeilnehmerInnen der AG begrüßt. 

Dann berichtete Tina Denninger darüber, was die TeilnehmerInnen der AG während 
ihres letzten Treffens am 28. Juni 2018 in Stuttgart besprochen hatten. 

Danach genehmigten die TeilnehmerInnen der AG das Protokoll. 

Danach berichtet Sina Lentge, was seit dem letzten Treffen in Wolmirstedt bezüglich 
der Mitbestimmung der KlienInnen im „Bodelschwingh – Haus“ geschehen ist. Eben-
falls berichteten Elisabeth Hermanns von „IGL“ in Düsseldorf, David de Schirin von 
„eva“ in Stuttgart, Carsten Wiegel vom Bewohnerbeirat im „Fachbereich Sozialpsy-
chiatrie des Diakoniewerks Duisburg GmbH Otto – Vetter – Haus“ in Duisburg und 
Anette Bourdon von „Mensch zuerst“ in Kassel. 

Die TeilnehmerInnen der AG sprachen über den Vortrag, der zu der Schulung für den 
Index/die Fragensammlung gehalten werden soll. 

Die Internet-Seite des Projektes überarbeiten derzeit BeB e. V. und IMEW. Bis zur 
nächsten Sitzung der AG „Hier bestimme ich mit“ soll die Internet-Seite fertiggestellt 
sein. Dann wollen/sollen die TeilnehmerInnen der AG über die Seite sprechen. 

Matthias Cremer, der die Filme zum Projekt drehen wird, stellte sich vor. Die Teil-
nehmerInnen der AG sprachen über die Filme. Es wird drei Filme geben. Der erste 
Film wird die Ausgangslage zeigen, der zweite Film wird die Anwendung des Inde-
xes/der Fragensammlung näherbringen und der dritte Film wird sich mit dem Nutzen 
beschäftigen, den die Einrichtung, die MitarbeiterInnen und die KlientInnen aus der 
Arbeit mit dem Index/der Fragensammlung ziehen werden. 

Tina Denninger und Jörg Markowski verabschiedeten die TeilnehmerInnen der AG 
und wünschten eine gute Heimreise. 


